

Título: El Estado plurinacional visto desde los pueblos indígenas del Ecuador.

Participantes:

Blanca Chancosa: Derechos indígenas y Estado Plurinacional, balance de una década.

Jaime Vargas (Presidente de Conaie): defensa de territorios, extractivismo y el estado Plurinacional

Opi Nenquimo Situación del consentimiento previo en el Ecuador

Resumen:

En este Foro se desarrollará una revisión crítica, desde la perspectiva de los pueblos indígenas del Ecuador, de la implementación de los derechos indígenas en el marco del Estado Plurinacional desde la promulgación de la Constitución Política del Ecuador en 2008.

Tras más de una década de promulgado el Estado Plurinacional, los pueblos indígenas del Ecuador establecen un balance relativo al cumplimiento de su derecho a la autodeterminación, a la integridad territorial y a la expresión de su consentimiento de manera previa, libre e informada en decisiones que afectan sus territorios y modos de vida, organizaciones social y reproducción cultural.

Los conferencistas, hombres y mujeres dirigentes de los pueblos indígenas del Ecuador, elaboran un recuento de sus agendas, luchas y problemáticas sociales analizando la respuesta que ha dado el Estado Ecuatoriano a las mismas.

¿Cuáles son los límites con los que choca una agenda plurinacional en el Ecuador? ¿Qué obstáculos se han interpuesto en esta década a la transformación del Estado? ¿Qué avances, se han registrado y cómo se pueden potenciar transformaciones desde los aportes de los pueblos indígenas del Ecuador? Son algunos de los temas que se discutirán en este foro. El evento contará con la participación de Victoria Tauli-Corpuz, Relatora Especial de Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos indígenas, quien el día 18 de septiembre presentará ante el Consejo de Derechos Humanos recomendaciones al estado Ecuatoriano luego de su visita oficial realizada en noviembre de 2018.